

Pourquoi devons-nous prier 8; être fortifié intérieurement!

(Néhémie 6 :2)... *Viens, et ayons ensemble une entrevue dans les villages de la vallée d'Ono. Ils avaient médité de me faire du mal.*

Leurs insuccès précédents n'ont pas découragé les opposants. Ils élaborent une nouvelle stratégie. Sanballat gouverneur de la Samarie et *Guéschem* (l'arabe) lui font une proposition prestigieuses en apparence. Leur but ; éloigner Néhémie du chantier. Mais aussi, il y a un piège mortel; une tentative de collaboration avec les ennemis du peuple de Dieu.

Que va faire Néhémie? (v3) *Je leur envoyai des messagers (X4) avec cette réponse : J'ai un grand ouvrage à exécuter, et je ne puis descendre ; le travail serait interrompu pendant que je quitterais pour aller vers vous.*

(6 :5-9) ...*Le bruit se répand parmi les nations et Gaschmu affirme que toi et les Juifs vous pensez à vous révolter, et que c'est dans ce but que tu rebâtis la muraille... ces choses arriveront à la connaissance du roi. Viens donc, et consultons-nous ensemble.*

À la 5^e demande, ils font circuler des rumeurs et des courriers. L'ennemie s'attaque à sa réputation par du mensonge!

Vous arrive-t-il d'avoir des craintes, des peurs ou du découragement causé par des critiques non fondées?

Vous savez, les attaques personnelles blessent et quand la critique est injustifiée, il nous est facile de sombrer dans le désespoir. Si nous sommes actifs dans le Seigneur, nous sommes exposés à cela aussi.

Lorsque nos confrères se liguent contre nous ou contre notre travail, nous sommes tentés de prier « *Seigneur sors-moi de cette situation* ». Pas Néhémie, il demande à Dieu la force nécessaire pour persévérer. C'est le genre de prière auquel Dieu répond.

(V8-9) Je fis répondre à Sanballat : Ce que tu dis là n'est pas ; c'est toi qui l'inventes !9 Tous ces gens voulaient nous effrayer!

Face à l'opposition mensongère, faisons comme Néhémie! Il discerne et se confie en Dieu. Il réagit sans crainte et sans anxiété malgré une pression énorme et des mensonges à son égard. **Il a vaincu la peur dans la prière.** Il ne tient pas compte des insultes et dénonce tout simplement le mensonge.

(Philippiens 4 :6-7) 6 *Ne vous inquiétez de rien ; mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces.*7 *Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en Jésus-Christ.* (1 Pierre 5:7) *et déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, car lui-même prend soin de vous.*

Dans la suite on comprend que Néhémie n'a pas un soutien unanime de l'intérieur. Parmi-eux, Schemaeja, un prophète qui prétendit avoir une révélation spéciale à communiquer à Néhémie, au sujet d'un complot contre sa vie.

(6 : 10-14) ...12 *Et je reconnus que ce n'était pas Dieu qui l'envoyait. Mais il prophétisa ainsi sur moi parce que Sanballat et Tobija lui avaient donné de l'argent.*

Cet agent de l'ennemi essaie d'amener Néhémie à désobéir à l'Éternel en cherchant asile dans le Temple. Ce geste aurait terni sa réputation et lui aurait fait perdre l'estime des sacrificateurs et mettre sa vie en danger. *Pourquoi?*

Pcq Dieu interdit à ceux qui n'étaient pas sacrificateurs de pénétrer à l'intérieur du tabernacle et du Temple sous peine de mort (Nombres 18:7). C'est une tentative de discrédit bâti sur une fausse prophétie!

Cette double offensive, déjouée par Néhémie, nous met en garde contre 2 dangers opposés:

- 1.Élargir le chemin, en travaillant la main dans la main avec ceux qui ne sont pas soumis à la Parole de Dieu.
2. Fuir notre mission de témoigner et évangéliser le monde en s'isolant d'eux au lieu d'y briller.

Comment discerner et faire face à ces 2 pièges?

En ayant notre identité solidement ancrée en Jésus et non dans ce que nous faisons pour Dieu en premier.

Néhémie n'était pas forcément un exemple exceptionnel depuis sa naissance, mais c'est sa relation avec Dieu dans son quotidien, qui fut la source de son courage, de sa sagesse et de son discernement. **Dieu a formé son cœur... et son obéissance envers Dieu, a dirigé ses actions.**

Où est votre identité?

Dans ce que vous êtes ou ce que vous faites?

Merci Père pour tous ceux qui nous ont précédés et qui ont été des modèles de foi pour nous, qui T'ont suivi et se sont nourris de cette relation et qui, malgré leurs propres manquements, ont participé à la construction de Ton Royaume. Merci aussi pour les développements encourageants dont nous sommes les témoins aujourd'hui dans ton église à Lévis. Merci pour toutes les nouvelles naissances des dernières années, qui participent à leur tour à sa construction.

Nous te demandons pardon pour les fois où nous sommes tentés de négliger cette construction de ton Église. Pardon aussi pour nos traits de caractère non sanctifiés qui offrent à l'ennemi un angle d'attaque dans nos vies au point de perdre de vue l'essentiel et à la place, nous centrer sur nous-même et nos besoins.

SVP, attire à Jésus par nous, afin qu'une multitude de personnes puissent connaître une nouvelle naissance et devenir tes disciples. Fasse que notre Église soit compatissante et concentrée sur le salut des personnes perdues, utilise-nous comme artisan du bien et que notre fruit demeure. Amen.

(v15-16) 15 La muraille fut achevée ... en cinquante-deux jours. 16 Lorsque tous nos ennemis l'apprirent, toutes les nations qui étaient autour de nous furent dans la crainte ; ...et **reconnurent que l'oeuvre s'était accomplie par la volonté de notre Dieu.**

En seulement 52 jours, ils ont rendu visible à tous, que Dieu agit ici et maintenant pour son peuple. Même si la plupart étaient inexpérimentés dans le maniement de la truelle et de la pioche, ils avaient le cœur au travail.

Aux yeux du Seigneur, le dévouement de ses enfants a plus de valeur que leurs capacités. Et ces capacités, Il les donne précisément à ceux qui ont du dévouement et qui s'attendent à Lui.

Comment ont-ils tenu ?

1^e : Ils ont mis leur confiance dans ce paroles de (Néhémie 2 :18) *Et je leur racontai comment la bonne main de mon Dieu avait été sur moi, et quelles paroles le roi m'avait adressées. Ils dirent : Levons-nous, et bâtissons ! Et ils se fortifièrent...*

2^e : Le départ a été testé et le découragement a été présent mais Néhémie a su encore trouver les mots (Néhémie 4:14... *N'ayez pas peur d'eux ! Pensez au Seigneur qui est grand et redoutable, et combattez pour vos frères, vos fils et vos filles, vos femmes ... Leur regard s'est tourné vers Dieu et ils se sont attendus à Lui.*

*Êtes-vous en train de rebâtir, de faire face à de l'opposition, à combattre, à récupérer le terrain volé par l'ennemi? Votre regard et votre cœur sont-ils tournés vers Dieu? Ouvrier à l'œuvre ou soldat dans le combat, **la dépendance de Dieu assure l'issue.***

À ce stade, Néhémie savait que la sécurité d'une ville, sous l'autorité de Dieu, dépend davantage de ses habitants que de ses murs. (7 : 5) **Mon Dieu me mit au cœurde faire le dénombrement.** (v66) *L'assemblée tout entière était de 42,360 personnes*

Dieu veut maintenant mettre le focus sur leur vie spirituelle

(7 :73- 8.1) *Alors tout le peuple s'assembla comme un seul homme sur la place qui est devant la porte des eaux. Ils dirent à Esdras, le scribe, d'apporter le livre de la loi de Moïse, prescrite par l'Eternel à Israël.*

Il est instructif de remarquer que l'initiative du désir d'entendre la Parole de Dieu est venu du peuple.

(8 :3,6)3 *Esdras lut dans le livre depuis le matin jusqu'au milieu du jour...Tout le peuple fut attentif à la lecture du livre de la loi...6 Esdras bénit l'Eternel, le grand Dieu, et tout le peuple répondit, en levant les mains : Amen ! amen ! Et ils s'inclinèrent et adorèrent...*

En ouvrant le livre, Esdras ne manque pas de bénir l'Éternel qui leur a donné cette Parole. Ils écoutaient volontiers et faisaient attention à chaque mot.

Le faisons-nous? La parole de Dieu exige notre attention! Il ne nous suffit pas de la lire et d'avoir de l'intelligence mais il nous faut prêter l'oreille. (Matthieu 11:15) *Que celui qui a des oreilles pour entendre entende.*

Sommes-nous toujours attentifs et intentionnels pendant nos célébrations ou notre lecture en famille?

(v9)*Néhémie, le gouverneur, Esdras, le sacrificateur et le scribe, et les Lévites qui enseignaient le peuple, dirent à tout le peuple : Ce jour est consacré à l'Eternel, votre Dieu ; **ne soyez pas dans la désolation et dans les larmes ! Car tout le peuple pleurait en entendant les paroles de la loi.***

Il nous est dit qu'ils l'accueillent dans la désolation et dans les larmes ! *Pourquoi?* Ils se rendent compte à quel point ils se sont éloignés des normes divines. La Parole est un miroir; elle nous révèle notre état devant Dieu (Hébreux 4:12)

C'est à travers ces larmes que va surgir cet ordre surprenant : (8 :10,12) *Ils leur dirent : Allez, mangez des viandes grasses et buvez ce qui est doux, et envoyez des portions à ceux qui n'ont rien de préparé, car ce jour est consacré à notre Seigneur ; **ne vous affligez pas, car la joie de l'Eternel sera votre force.***

C'était un bon signe que leurs cœurs étaient sensibles à la parole. Ils ont compris la miséricorde et la grâce que Dieu leur accordait. Pensons à l'image que Jésus nous donne du Père devant le retour de son fils (Luc 15 :20-24) Son Père guette... il espère le retour de son fils! Il le vit de loin, courut le prendre dans ses bras ... *Mettez-lui la plus belle robe (la robe blanche du juste), un anneau au doigt (autorité et filiation). Des souliers aux pieds (liberté). Puis mangeons et réjouissons-nous (fête).*

La repentance comme le retour est un sujet de Joie pour notre Père céleste. Et sa joie devient notre force! Pourquoi? C'est une joie profonde que de se savoir pardonné et aimé ; cette joie fait disparaître le tristesse causé par nos erreurs.

12 *Et tout le peuple s'en alla pour manger et boire, pour envoyer des portions, et pour se livrer à de grandes réjouissances. **Car ils avaient compris les paroles qu'on leur avait expliquées.***

Une réalité au sujet de Néhémie est que malgré la colère et les attaques dont il est l'objet, il demeure habité par une paix intérieure fondée sur sa relation constante avec Dieu et sa vie de prière...conscient de son alliance avec Dieu, comme nous qui sommes Ses fils et Ses filles, adoptés en Jésus-Christ. Voilà « Pourquoi nous devons prier » : **Notre cœur est transformé au contact de Dieu dans l'intimité de la prière. Ce n'est pas un devoir, c'est un merveilleux privilège d'enfant de Dieu.**

Nous sommes reconnaissant Père car Tu es grand, Tu es puissant et Tu règnes ! Aucune situation, même celles qui peuvent paraître désespérées, ne Te dépassent ! Merci pour les défis que Tu nous as aidé à relever jusqu'ici. Aujourd'hui encore, Tu agis en faveur de Ton peuple et des nations. Merci de la joie simple, quotidienne que Tu nous donnes en Te servant avec confiance.

Nous te demandons pardon d'en rester trop souvent aux larmes, à nos limites ou à nos échecs, alors que Tu nous invites à accepter Ton pardon et Ta grâce. Pardonne-nous de négliger l'étude et la mise en pratique de Ta Parole surtout lorsque nous n'allons pas au bout de ce que Tu nous demandes.

Seigneur, quels que soient nos projets et nos « murailles », sois la forteresse de notre vie et de notre communauté. Donne-nous une passion renouvelée pour prendre des temps de qualité avec Toi et dans Ta Parole, car à travers elle Tu te révèles à nous et tu nous révèle, Tu nous rencontres, Tu nous change et Tu nous fortifies. Ouvre nos yeux et nos cœurs à Ta joie, car elle est notre force et Ta présence visible là où Tu nous as placé. Au nom de Jésus. Amen

Questions de réflexions

1. Réalisez-vous comment l'ennemie essaie de mettre de l'opposition ou vous distraire quand vous témoignez et vivez pour le Seigneur? Partagez-le avec votre petit groupe.
2. Pourquoi Néhémie n'a-t-il pas supplié : « Seigneur sors-moi de cette situation ». Comment Néhémie et le peuple ont-ils tenus ferme et réussi leur projet?
3. Y-a-t-il un trait de votre caractère qui est non sanctifié qui offre à l'ennemi un angle d'attaque dans votre vie au point de vous faire perdre de vue l'essentiel?
4. Pourquoi le peuple a-t-il reçu ces instructions: manger, boire, partager...après avoir pleuré en écoutant la loi de Dieu? Qu'est-ce que cela signifie pour nous dans notre marche chrétienne?